

11 de marzo de 2009

Español

Original: inglés

---

**Comisión de la Condición Jurídica y  
Social de la Mujer**  
53º período de sesiones



de la MenEngage Alliance; el Sr. Bafana Khumalo, cofundador y codirector de la Sonke Gender Justice Network, de Sudáfrica; y la Sra. Naomi Cassirer, Especialista Técnica Principal del Programa sobre las Condiciones de Trabajo y del Empleo de la



proverbios negativos, para impartirles un carácter más positivo; la ejecución de campañas de sensibilización focalizadas; y la participación de los establecimientos de enseñanza, los medios de difusión, los dirigentes religiosos y comunitarios y la sociedad civil en la lucha contra los estereotipos. Algunos países habían establecido premios para individuos, compañías e instituciones que promovían la igualdad entre los géneros y la eliminación de los estereotipos. Se destacó también la importancia de las personas que servían de modelos. Se mencionó como ejemplo importante la decisión del Primer Ministro de Noruega de tomar un mes de licencia de paternidad. Se hizo ver también la necesidad de combatir prácticas consuetudinarias y tradicionales que resultaban perjudiciales, como el matrimonio precoz. En particular, los participantes subrayaron el papel y la influencia de los medios de difusión, incluso en la presentación de imágenes positivas de hombres y mujeres

ampliar la escala de esas mejores prácticas y de ponerlas en conocimiento de los encargados de formular políticas.

11.

doméstico remunerado, para lo cual era preciso prestar más atención a los derechos de los trabajadores domésticos a un trabajo digno. Esas cuestiones figuraban en el programa normativo de la Conferencia Internacional del Trabajo.

16. Los participantes hicieron hincapié en que las políticas y los programas se debían sustentar en las vidas y realidades cotidianas de las mujeres, los hombres, las niñas y los niños. Se debían empeñar mayores esfuerzos para hacer intervenir a todas las partes directamente interesadas, incluidos los prestadores y receptores de cuidados, en todos los niveles de adopción de decisiones. En particular, se hizo hincapié en la necesidad de aumentar la participación en la labor asistencial de todas las partes directamente interesadas, incluidos el Estado, el sector privado, las organizaciones de la sociedad civil y los grupos comunitarios. La carga de los cuidados no se podía dejar librados exclusivamente a los hogares, en particular a las mujeres y las niñas.

17. La formulación de políticas y medidas encaminadas a incorporar efectivamente las perspectivas de igualdad entre los géneros requería el compromiso de actores esenciales como los gobiernos, el sector privado y los sindicatos. Requería, asimismo, un compromiso sostenido de recursos con destino a los sectores sociales. Era menester explorar mejor el empleo de instrumentos como las encuestas de uso del tiempo para informar la formulación de políticas. Se precisaban respuestas multisectoriales, alianzas y una coordinación ampliada. Los participantes indicaron que las iniciativas y medidas normativas satisfactorias instituidas en el sector público tenían que adoptarse también en los sectores privado y no estructurado. Se señaló la importante función de las organizaciones de la sociedad civil y de las organizaciones de mujeres para promover la responsabilización y supervisar la aplicación de los compromisos asumidos en los planos mundial y nacional.

18. Los participantes examinaron los esfuerzos que se habían hecho y los problemas que se planteaban para crear capacidad a fin de incorporar las perspectivas de género en las leyes, políticas y programas. La OIT había elaborado diversos instrumentos, como la auditoría participativa de género, a fin de impartir orientación a las políticas y las medidas. Los participantes mencionaron diversos ejemplos nacionales y regionales, incluidas las evaluaciones de la repercusión de género de las leyes y políticas; la introducción del análisis basado en el género en todo el sector público; las iniciativas para reunir y supervisar datos desglosados por sexo y edad; las encuestas de uso del tiempo y la presupuestación sensible a las cuestiones de género. Se hizo ver la necesidad de aumentar la escala de esas actividades, de mejorarlas y de intercambiar información sobre los instrumentos,

